



El contrainforme

Durante los últimos 42 meses el litro de gasolina Magna ha aumentado ¡50.4%!

El gobierno llega a su Primer Informe con graves problemas: economía a pique, desempleo, crecimiento raquítico, violencia fuera de control, estrategia antinarco cuestionada, multiplicación de guardias comunitarias, reformas atoradas y desbordamientos sociales aderezados con destellos de franca ingobernabilidad.

En nueve meses de gobierno, la desconfianza y la incertidumbre privan. Un régimen agobiado por los conflictos políticos, sociales y económicos. El *Mexican Moment* parece haber quedado atrás.

Y los titubeos marcan —o desmarcan— el camino: que el Presidente dará su mensaje en el Campo Marte. Que cancela su viaje a Turquía por lo que ocurre en Siria. Que es porque estará atento a la reforma educativa. Que modificará fecha, hora y lugar de su mensaje. Finalmente será el lunes próximo.

Sin tener una bola de cristal ni mucho menos jugar a las adivinanzas, seguramente en el mensaje presidencial se eximirán algunas cifras y escenarios, dando paso —como lo han hecho todos los presidentes— a los números optimistas y a la retórica.

Es muy posible que no veamos o no escuchemos lo siguiente:

Reporta el Banco de México que entre mayo y junio salieron del país... ¡13 mil 800 millones de dólares! Alrededor de 178 mil millones de pesos. Es una cifra que preocupa en mayor grado.

El Banxico reduce la perspectiva de crecimiento para 2013 a dos por ciento en promedio. Consultoras financieras estiman que México crecerá —por darle un estatus— apenas 1.8 por ciento. “La economía mexicana enfrenta una minicrisis”, alerta **Víctor Manuel Herrera**, director general de Standard & Poor’s México. Será crecer de manera discreta, insuficiente aun para responder a millones de desempleados y reactivar la planta productiva.

La creación de empleos es el renglón más pobre: de acuerdo a cifras del IMSS, durante junio tan sólo se crearon... ¡dos mil 519 nuevos empleos!, cifra menor en 97% respecto a igual mes del año pasado.

En julio, la tasa de desocupación en México creció de 5.02% a 5.12%, reporta el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI).

Por cuarto mes consecutivo, la inflación anual en México se ubicó, en junio de este año, como la segunda más alta de la OCDE.

Las desigualdades sociales son brutales: 59% en clase baja, 39% en la media y solamente... ¡2% en clase alta!

Se registró el octavo *gasolinazo* del año. Once centavitos más con cargo al bolsillo ciudadano. Durante los últimos 42 meses, el litro de gasolina Magna —la de mayor consumo— ha aumentado... ¡50.4%! Y en lo que va de 2013 el incremento es de 88 centavos.

Durante abril, mayo y junio, informa el Banxico, las remesas llegadas del extranjero registraron un descenso de 9.1% respecto al mismo periodo de 2012, mientras las exportaciones redujeron su ritmo de expansión. La cuenta corriente de la balanza de pagos registró un saldo deficitario de seis mil millones de dólares en el segundo trimestre de 2013.

Por cuarto mes consecutivo, la inflación anual en México se ubicó, en junio de este año, como la segunda más alta dentro de la OCDE, sólo por debajo de Turquía. Es más de dos veces superior al promedio del organismo.

El Informe del Programa de Desarrollo de la ONU (PNUD), divulgado el 11 de julio pasado, estremece: 72.2% de la población en México sufre de condiciones de vulnerabilidad económica, lo que significa que son pobres o enfrentan un alto riesgo de deslizarse a una situación de pobreza.

En combate a la violencia, resultados magros. Falta de estrategia y de contundencia contra el crimen organizado. Aterran las cifras:

En los primeros ocho meses del gobierno se registraron... ¡13 mil 775 ejecuciones!, producto de la violencia y la inseguridad, documentadas en estadísticas oficiales, reporta el prestigiado semanario *Zeta*. El gobierno ha reconocido que durante los primeros siete meses de administración, hubo alrededor de siete mil muertos.

Durante diciembre de 2012 y enero, febrero y marzo de 2013, fallecieron 86 menores de edad por actos violentos. La mayoría —alrededor de 70— era ajena al crimen organizado. Niños inocentes (fuente: Red por los Derechos de la Infancia en México [RDIM]).

De acuerdo al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), las denuncias por secuestro aumentaron 27.56% durante los primeros ocho meses del gobierno peñista. La extorsión también repuntó: 16.9 por ciento.

Las *guardias comunitarias* o *grupos de autodefensa ciudadana* o *guardias vigilantes*, se multiplicaron durante 2013. Tienen fuerte presencia en más de 50 municipios.

Son las cifras. Los hechos. Las alertas.

Ya veremos si las menciona o no el Presidente.

Twitter: @martinmoreno